

y tiene por tanto derecho á estar inteligente y lealmente servido.»

«Hemos de considerar el objeto con se crearon las secciones de Fomento por el marqués de Corvera, y como bastardo su planteamiento no han respondido, ni responden, ni responder pueden á su objeto en diferentes ramos, sobre todo en el de minas, que por su importancia, su carácter, su legislación y su modo de ser en España, constituye con la agricultura la única esperanza de este desventurado país, que en este terreno pueda luchar y aun ponerse á la cabeza de la industria europea en un brevísimo plazo; pero es bien claro que este movimiento minero agrícola de nuestro país debe ser auxiliado no solo con leyes modernas y prudentísimas disposiciones, sino con una alteración completa en las oficinas del Estado, que regidas por personas peritas é ilustradas sean verdaderos centros de justicia, de consulta y de honradéz, terminando así con el aspecto que hoy tienen en esas dependencias objeto á veces de caciquismo por desgracia, y donde se prescinde en absoluto del mérito de de los empleados elevando á esos puestos personas imperitas y sin antecedentes, llevadas allí por el favor de tal ó cual diputado, cuyos intereses y recomendaciones han de ser atendidas mas tarde, con visible perjuicio de los que agenos á la política, sostienen á los políticos allí colocados y constituidos en árbitros de sus intereses mas sagrados.»

Con pruebas á la vista, con irrecusables datos podíamos tapar la boca al que sostener quisiera lo contrario; y parecemos que así como se habla tanto hoy de la intencion del gobierno de tener presente para los empleos solo los antecedentes de respetabilidad del que haya de ser nombrado para ellos, es cuestion esta que debiera tomarse algunas economías; ó por lo menos mejorando este servicio que interesando tanto á los particulares é industriales, tanto interesa por consiguiente al Tesoro de la nación.»

«Al examinar detenidamente como prometemos á instancia de muchos interesados (víctimas hoy de la ignorancia mas crasa,) el estado actual de las secciones de Fomento, despues de haber analizado como lo haremos el plan á que en su creacion debieron someterse, estamos decididos á ser terminantes y claros; y por lo tanto, tambien es lógico que indiquemos de buena fé don le están los vicios de la actual organización, propia solo para ahuyentar mas que para fomentar intereses de todo género. Y anticipándonos á lo que cualquiera pudiera contestar á estas líneas, bien conocemos que la ley de minas es mala, imperfecta é insuficiente; pero al fin es una ley que por lo menos deba ser literalmente observada, para que el cumplimiento estricto de ella haga resaltar sus defectos y aplicarles inmediata correccion, principio general sentado por todos los grandes pensadores. Antes, como en los actual momentos, en nuestro país nada de esto se ha tenido presente; todos sabemos que los empleados varían con las situaciones, que para nada se atiende á su aptitud y antigüedad, que cada uno de ellos interpreta la ley á su gusto en vez de cumplirla, y lo que es peor, que de su empleo sale cada cual sin responder, cual corresponde, de sus ilustradas interpretaciones que tan graves perjuicios suelen traer tras de sí.»

«Esa falta de aptitud y de responsabilidad que tanto daño causan al Estado en todas sus dependencias, en el ramo de minas es tan grande, que

hoy, seguros de no ser desmentidos y firmes por tanto con esa fuerza que dá la razon y el clamoreo de la opinion indignada, podemos decir á los industriales, al público y á las mismas secciones de Fomento,» no tenemos ley de minas, la ley está hecha pedazos, la ley ha sido anulada por los mismos que d bieron cumplirla, nuestros intereses están en el aire.—Esto tiene por fundamento breves reflexiones que adelantaremos á nuestros lectores.»

«El derecho del minero en todas las leyes ad hoc en nuestra patria desde el año 25 hasta las bases del 68, arranca de la prioridad en la solicitud presentada al gobierno por medio de sus gobernadores y secciones de Fomento.

El Estado, como dueño del subsuelo, concede las sustancias, solicitadas mediante ciertas condiciones; los plazos son improrrogables y fatales, y esto es tanto mas necesario de ser consignado por todas las leyes y cumplido por todos de una manera literal, cuanto que solo así consigue la facilidad de adquirir, que es el paso de mas importancia que, unido á la condenacion mas terminante de los denuncios, han hecho dar á nuestra legislación minera las bases de 1868. Y estas disposiciones salvadoras, á las cuales debe nuestra industria minera tal desarrollo, son las que, barrenadas, no observadas, mal interpretadas, dejan, como decíamos antes, á merced de funcionarios sin aptitud y sin responsabilidad, los mas preciados derechos, los intereses mas sagrados. Este punto ha de ocupar tambien nuestra atencion, y acerca de él llamaremos seriamente la del ministro del ramo, que es indigno y altamente inmoral que un funcionario cualquiera barrene la ley, cometa abusos escandalosos, entorpezca la marcha desembarazada de los negocios, ó no cumpla con el deber que le compete, como el que se le paga, y que esto que constituye un verdadero delito quede impune, aqui, donde reclamaron un castigo ejemplar para el infeliz que hurtara el valor de una peseta.»

«El remedio es indispensable y urgente, y esto no se consigue, sino siguiendo un plan análogo al que presidió á la creacion de las secciones de Fomento; es preciso que los empleados superiores, que los jefes de esas oficinas constituyan un cuerpo de escalafon cerrado, ó que sean escogidos en el cuerpo facultativo que renna esa condicion, además de su competencia en el ramo; y de esta manera habremos conseguido, no sólo una gran ventaja para el mas pronto y exacto despacho de los expedientes, sino que los jefes que no cumplan con su deber, puedan quedar sujetos á la mas estrecha responsabilidad de sus actos. Cuando esto suceda, la administración pública estará atendida en estos importantísimos servicios, la hacienda pública hallará considerables ingresos de que hoy carece con enorme daño de los particulares que aguardan para hacer sus abonos á que por las desorganizadas oficinas se pongan en marcha los expedientes durante meses paralizados, y hasta los extranjeros, que tan respetables intereses representan en nuestra industria minera; aplaudirian las reformas que pedimos como hijas de la necesidad, y reclamadas por el sentido comun y hasta por la moral pública.»

(Se continuará.)

LA GUERRA CIVIL.

El presidente del Poder ejecutivo continúa en Castro-Urdiales, según el parte oficial, y si nuestras noticias no

son inexactas, parece que tiene plena confianza en el éxito de la operacion, como es de esperar.

Los caristas, por su parte, han aglomorado muchas fuerzas en Santurce y Portugalete, habiendo casa en estos puntos donde hay 100 hombres hacina los, y por cierto no muy contentos, especialmente los navarros, de que tanto escasee, y aun falta, el vino y la carne, y sean las judías su alimento mas frecuente.

Como los caristas están en su terreno y tratan de defender una corta estension de él, pu lien lo replegarse conforme la necesidad lo exija de posiciones en posiciones, sean éstas mas ó menos fuertes, su retirada ha de ser siempre hacia Bilbao, porque hacia Valmaseda la consideramos temasia lo audaz, aunque á esa villa acorquen su línea izquierda. En esto no pueden tener otro objeto que hacer frente al avance de los liberales por San Salvador del Valle é inmediatamente de todas maneras, algo apañados están los caristas en sus posiciones, y tienen á la espalda el mar, en el que, no se han de embarrar.

Para defenderse por esta parte han puesto tres cañones en Santurce y uno giratorio en la alaya ó torrecilla de los baños de Portugalete. Su intento es dominar la barra con este cañon giratorio é impedir el paso de los buques que intentasen forzarla; pero cualquier cosa de aquellos que se inutilizan este cañon, que suponiendo estará al pié de la torre. Esta no es fuerte, y el angulo ó punta allí de la muralla es completamente descubierta, pues solo hay una pared de media vara de altura que sirve de asiento.

La provincia de Tarragona, si alguna vez, muy rara, se vé libre de caristas, es mas bien porque se estien en sus escursiones á otras provincias, que por ser destruí los no abandonan con facilidad su terreno favorito en las márgenes del Francolí y del Gaya. Y son á veces sus intentos, en los que se están ocupando hace algunos dias, pues del ataque de que dá cuenta la «Gaceta» como suceso en la noche del 5, tenemos noticias de Valls del 3, en las que se habla de la alarma producida á las diez y media de la noche anterior por la aproximacion de algunas fuerzas caristas, disparándose por una y otra parte unos cuantos tiros; salió en persecucion el Ejército de la Capital y la batalla se retiró á las dos horas.

A la vez que sobre Vendrell, al estremo opuesto, con el Gaya por medio, en la vertiente de Salomó y cerca de la costa, cortando la línea férrea y telegráfica, pero salió al momento de Tarragona una columna de as tres armas, y al saberlo los caristas se retiraron. Prueba esto sin duda la que aquellas partidas, por muy numerosas que algunas sean, solo se atreven con poblaciones indefensas ó con fuerzas desconfiadas, y si se organizara debidamente su persecucion, no dejaria de dar estos resultados.

Hemos dicho mas de una vez, fundándonos en antea lentes de la pasada guerra, que en Asturias era difícil á los caristas organizarse; y si hoy hacen allí las partidas caristas lo que no pudieron conseguir en la de los siete años, débese á causas de cuyo examen prescindimos.

En algunos pueblos se va comprendiendo lo que les importa aprestarse á resistir á los caristas y poner coto á sus invasiones, y si se pudiesen organizar en Villavieja, Siero, Infesto, Labiana, Cangas de Tineo y Rivadesella, y pueda recorrer una columna la parte oriental, y otra la occidental de la provincia de Oviedo, poco habria que temer á Rosas, Milla, Amat, Santa Clara y demás, que invaden pueblos algo numerosos y hacen grandes exacciones. El encuentro que acaba de tener lugar en Tineo, podía ser de magníficos resultados ayudando todos á hacerlos eficaces.

Asturias se ha distinguido siempre por su liberalismo y no puede, en esta crítica ocasion, faltar á sus antecedentes que son gloriosos. Allí podrán crecer las partidas, pero nunca se formará ni una division, aunque continuara la indiferencia de los pueblos y la escasez de tropas. No es hoy tampoco temible una expedicion que, como la de Gomez y Sinz, invadiera á Oviedo; no hay que temer, pues, mas que la impunidad de esas partidas, que podrian llegar á ser el azote y ruina de los pueblos.

NOTICIAS GENERALES.

La junta encargada de la defensa de Castellon, deseando que no se repita en

aquella ciudad la sorpresa de Vinaró, ha dispuesto que se registren con toda escrupulosidad todos cuantos carruajes penetren en la poblacion. Mired á este registro, uno de los últimos dias fué descubierta una partida de tabaco que se crey estaba destinada á los caristas.

El ayuntamiento de Ciudad-Real ha destinado á una suma de sus fondos y otra de su botafino para socorro de los heridos en campaña, abriendo tambien al público una suscripcion para el mismo objeto y para los soldados de aquella capital que se inutilizan ó familias de los que mueran.

El gobernador y los empleados de aquellas oficinas han contribuido tambien, abriendo asimismo una suscripcion pública.

El jueves por la mañana salió de Cartagena con direccion á Lorca una columna de fuerzas del ejército, compuesta de ingenieros y la caballería de carabineros de la comandancia de Mérida.

Se dice, según el Eco de aquella ciudad, que van en persecucion de una partida carista que ha aparecido por aquellas inmediaciones.

La lluvia que ha caído estos dias en Cartagena ha ocasionado gravísimos males á las fincas que están en construccion.

La direccion de Sanidad militar ha autorizado para recibir donativos de hilas, ropas y vendajes á los directores de todos los hospitales militares de la Península islas adyacentes y posesiones de Africa y al jefe del parque de sanidad militar, situado en el cuartel de San Francisco de Madrid.

Del arsenal de Cartagena se han sacado varios cañones de bronce inútiles de los que allí existian, siendo conducidos á la estacion de la línea férrea, para ser trasladados á la fabrica de moneda con objeto de convertirlos en calderilla.

El cónsul de los Estados-Unidos de Venezuela en Malaga ha publicado un anuncio suspendiendo la inscripcion de los individuos que quisiesen pasar á aquella república, según la convocatoria que al efecto hizo; y por lo que tenemos entendido esta disposicion obedeció al exco sivo número de hombres que se han presentado solicitando tras adarse á dichos Estados.

Este dato es verdaderamente doloroso.

Una de las rondas que al mando de los alcaides de barrio recorría la otra noche las calles de Valencia, encontróse en la ex puerta de San José un hombre decentemente vestido, con capa y sombrero de copa, que reconocido, vióse llevaba un fardo en prendas de ropa. Interrogado, acabó por confesar que estaban destinadas á unos soldados que debían desertar, y él mismo condujo la ronda á una casa de las afueras, donde se encontró á un cabo y tres soldados de caballería, que fueron presos y entregados á la autoridad. Reconocida de allí á algun rato por segunda vez la misma casa, y apesar de las negativas de la du ña, encontráronse escondidos cuatro hombres sospechosos, que tambien fueron conducidos á la cárcel.

En poder del individuo que llevaba el fardo de ropa se encontró tambien una larga lista de santos é invocaciones, al parecer piadosas, con un número al margen, que deja traslucir al menos líneas que encierra un enigma relacionado con los trabajos de reclutamiento carlista á que parece se dedicaba el mozo.

PARTES TELEGRAFICAS.

Versalles 5.

Asamblea.—El Sr. Christophle pide interelar al gobierno acerca de los artículos publicados por el periódico el «Figaro» atacando á la Asamblea. Se ha acordado que mañana se discutirá dicha interpelacion.

Londres 5.

Hoy ha vuelto á abrirse el Parlamento. El antiguo presidente ha sido relegado sin oposicion El Sr. Gladstone le ha felicitado con este motivo. El discurso de la reina será leído el 9 de marzo

Londres, 6

La asamblea de tenedores de fondos